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《一九四二》与《王的盛宴》同时于11月
29日在全国公映，正式拉开了内地影市2012
年贺岁档的大片之争。不过，两部大片的开
局似乎并没有想象中的那般如意，与李安的

《少年派的奇幻漂流》（以下简称《少年派》）争
夺票房的同时，也体验着一半是海水一半是
火焰的两极化评论。

这两天，为了挽回失利，冯小刚一边奔
波于全国影院吆喝票房，一边还利用自己的
微博推销电影。近日，冯小刚为影片赚取吆
喝，甚至以特别的方式首秀江苏卫视综艺节
目《非诚勿扰》。影迷惊呼：“小钢炮”怎么也
变软化了？难道是最近鸭梨山大？

不再骂人
冯小刚半夜微博“忙吆喝”

据记者了解，冯小刚的《一九
四二》于11月29日正式上映，零点
场票房超过300万，虽然创下同档
最高纪录，却远不及他往年贺岁档
的零点成绩。12 月 1 日，《一九四
二》上映后的第一个周末，票房终
于迎来了破亿的消息，但这样的
吸金速度让冯小刚备感压力。
与此同时，该片在专业电影网站
的评分也很低，在时光网上的评
分仅为7.0，甚至比3D版的《2012》
还要低。

按照冯导的火爆脾气，放在以
往若有恶意诋毁，他必定“勇拳”相
报，但这一次冯导却出奇的冷静，
也许他对这些“危言耸听”的评论
早已看得通透，所以毫不在乎。面
对此种僵局，“苦闷”的冯小刚也收
起了自己的“小钢炮”，勤勤恳恳地
为《一九四二》暗中努力。

平日里少发微博的冯小刚这
两天微博不断更新，一天转发了
15 条网友对《一九四二》的评论，
而且忙到凌晨 3 点还在发。有网
友留言道，“大导演都这样做广告
了”，言语中透着一丝“酸味”。

华谊兄弟宣传人员前日告诉记
者称，这两天小刚导演每天都在跑
影院。“有时候会忙到晚上十一二
点，所以休息时间相对晚点。也只
能半夜发微博了”。被问是否因受
到“水军”影响？该工作人员表示很
气愤：“肯定是啊。水军弄得我们头
疼，目前我们也在请相关的网站帮
忙监控，看看到底是怎么回事。”

近日，冯小刚为《一九四二》赚取吆喝，破
天荒以特别的方式首秀江苏卫视相亲节目《非
诚勿扰》。在长达5分钟的“露脸”中，冯小刚先
讲述了自己与《非诚勿扰》的缘分，“透过男女
嘉宾可以看到当代社会的面面观，每一位《非
诚勿扰》的嘉宾都代表了一个群体、一个圈子，
他们的思想、追求、梦想都浓缩在《非诚勿扰》
节目中。条件越好的男嘉宾，稍微炫耀一点，
马上就被灭灯。因为有时候事情的发展跟我
想象的完全不一样。”

冯小刚透露家中还有位“非诚粉”——太
太徐帆：“电影《非诚勿扰》推出不久，她就开始

看跟电影同名的节目《非诚勿扰》，我也跟着
看。”越发“痴迷”《非诚勿扰》的徐帆更为此患
上了“拖延症”：“有次在外地拍戏，楼下叫开
会，她都说‘等我把这集看完’，很想知道这个
男孩子有没有把女孩子带走。”

最后，对于自己目前正在热映的影片《一
九四二》，冯小刚也顺便吆喝称：“随着上映，口
碑在蔓延发酵，有观众看完片子才突然想起这
是我的电影，说明他们完全进入到影片的情境
中，这非常可贵。可以说《一九四二》不同于我
以往的任何一部电影，是我目前所拍的最好的
电影。”

《一九四二》票房不如预期，《王的盛宴》这
边日子也不好过。陆川对楚汉这段历史过于
个人化的表现，让不少观众大拍板砖。面对大
多数观众认为该片“没王没盛宴”“剧情太沉
闷”等质疑，就在陆川忙着奔波 18座城市的同
时，还不得不反复回应质疑，“我拍的不是‘鸿
门宴’，是全新的楚汉历史电影。”

因为电影构架不走寻常路，学着黑泽明大
玩意识流，虽然历史学者感觉不错，但普通观

众却表示不满。对于《王的盛宴》，陆川称，他
刻意用刘邦的梦境和现实去说一个故事，所有
演员都给了颠覆性的表演。“我个人希望建立
一个电影的新概念。片子现在的处境跟3年前
《南京！南京！》的状况是一样的，第一天评论
就泾渭分明，打 1分和打 10分的都有。在 3年
前或许我会挺吃惊的，但现在我觉得这就是电
影的意义，比沉默和一面倒都好。”
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放下身段
破天荒走进《非诚勿扰》

同是天涯忧心人
《王的盛宴》还是“王的剩饭”？ 陆川回击：我拍的不是“鸿门宴”

相关链接
《少年派》票房破2亿 入围奥斯卡初选名单

当然，横在《一九四二》和《王的盛宴》前面的还有一条真“老虎”——李安的《少年派》，虽
然影片的IMAX版已下线，但该片在全国的票房却呈逆生长趋势，专业网站上的评分仍处高
端位——9.0分。此外，影片在排片量上也并未有所减少，不少影城还是给予较多场次。而
在全国方面，由于DMAX（中国巨幕）依旧可以放映巨幕版，北京等城市拥有DMAX的影厅
给予了《少年派》一天多则7场左右的排片量。据悉，目前《少年派》票房已经收获了2.3亿元。

让人欣喜的是，记者昨日获悉，第85届奥斯卡最佳视觉效果奖名单已于1日公布：《蝙蝠侠前
传3：黑暗骑士崛起》《少年派的奇幻漂流》等10部影片进入了初选名单。


